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Aos 21 (vinte e um) dias do mês de outubro de 2015 (dois mil e quinze), às 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O Presidente  José  Flávio
Wilgen iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. De imediato o Presidente
convocou o Vereador Mauro José Schneider para fazer o Juramento de Posse. Após prestar o devido
compromisso legal  o Presidente declarou empossado o Vereador.  Inicialmente foi apreciada a  Ata
Nº021/2015. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise, foi
aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de
07 a 21 de outubro de 2015,  merecendo destaque:  O ofício nº  206/2015 do Gabinete  do Prefeito
apresentando informações relacionadas no ofício da Câmara de Vereadores Nº 092/2015. O ofício do
Gabinete do Prefeito nº 211/2015 solicitando o empréstimo da Sala da Câmara de Vereadores para a
realização de uma Audiência Pública no dia 28 de outubro às 16h para apresentação e entrega do
Projeto de Lei de Orçamento Anual (LOA-2016). O ofício nº 043/2015 da Secretaria da Segurança
Pública do Estado do Rio Grande do Sul,  Brigada Militar,  CRPO-VT, 22º  BPM-Cruzeiro do Sul,
solicitando empréstimo da Sala da Câmara de Vereadores para uma reunião a ser realizada no dia 27 de
outubro das 9h às 17h. O ofício nº 059/2015 da Comissão de Assuntos Municipais da Assembleia
Legislativa convidando para Audiência Pública no dia  27 de outubro,  às  9h30min,  na Assembleia
Legislativa-Plenarinho  (3º  andar)  para  debater  as  condições  da  Defesa  Civil  na  prevenção  de
catástrofes. A INDICAÇÃO Nº 010/2015 do Vereador Ubirajara da Silva Marques indicando para a
Mesa Diretora da Câmara  enviar  ofício  para  a  AES Sul  solicitando providências  no conserto  das
calçadas de passeio no perímetro urbano do Município. A INDICAÇÃO Nº 011/2015 do Vereador
Mauro José Schneider indicando para a Administração Municipal instalar uma área de lazer no Bairro
Vila Rosa, mais especificamente em frente a Creche e defronte ao Mercado Popular.  ORDEM DO
DIA: O Projeto de Lei Nº 084-03/2015 do Poder Executivo QUE AUTORIZA A ABERTURA DE
CRÉDITO SUPLEMENTAR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, foi aprovado por unanimidade.
O Projeto de Lei Nº 085-03/2015 do Poder Executivo QUE UNIFORMIZA NOMENCLATURA DE
SECRETARIAS  E  SECRETARIADO  EM  DISPOSITIVOS  DA LEI  Nº1401-03/2015  E  DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 086-
03/2015  do  Poder  Executivo  QUE  PRORROGA PRAZO  DE  VIGÊNCIA PROGRAMA DE
RECUPERAÇÃO DE CRÉDITOS FISCAIS-REFIS MUNICIPAL 2015, em votação foi aprovado
por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 087-03/2015 do Poder Executivo  QUE REVOGA LEI DE
CONCESSÃO DE LOTE PARA EMPRESA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação foi
aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 088-03/2015 do Poder Executivo QUE REVOGA
LEI DE CONCESSÃO DE LOTE PARA EMPRESA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  em
votação foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 009/2015 do Poder Legislativo  QUE
DENOMINA LOGRADOURO PÚBLICO foi lido e ficou retido pelo Presidente para cumprir prazo
regimental. O Projeto de Lei Nº 010/2015 do Poder Legislativo QUE DENOMINA LOGRADOURO
PÚBLICO foi lido e ficou retido pelo Presidente para cumprir prazo regimental. A PROPOSIÇÃO Nº
016/2015  do  Vereador  Ubirajara  da  Silva  Marques  foi  retirada  de  pauta  a  pedido  do  Autor.  A
PROPOSIÇÃO Nº 017/2015 do Vereador Mauro José Schneider, foi aprovada por unanimidade. A
PROPOSIÇÃO Nº 018/2015 do Vereador Mauro José Schneider, foi aprovada por unanimidade. O
REQUERIMENTO Nº 010/2015 do Vereador Mauro José Schneider, foi aprovado por unanimidade.
EXPLICAÇÕES  PESSOAIS  E  USO  DA  TRIBUNA:  O  Vereador  JOÃO  PEDRO
NONNENMACHER saudou a todos, inicialmente solicitou que a Mesa Diretora envie ofício para o
Hospital solicitando informações referente ao Projeto aprovado que liberou o valor de R$ 100.000,00



(cem mil reais) do orçamento da Câmara de Vereadores, seria para confirmar se realmente este valor já
foi repassado pela Administração. Sobre as estradas alegou que as chuvas foram intensas e não é fácil
mantê-las, mas com um pouco de paciência precisam arrumar pelo menos os trechos mais críticos.
Finalizou desejando as boas-vindas ao Vereador Mauro Schneider. A Vereadora  LOVANI WEIAND
saudou a todos, comentou sobre o seu retorno a casa e que ficou como ouvinte na sessão passada,
agradeceu aos  colegas  pelas  boas-vindas  que  lhe  deram na sessão passada.  Agradeceu as  pessoas
envolvidas  na última enchente,  as  chuvas  estão em grande volume e aí  o rio  invadiu residências,
elogiou  o  trabalho  realizado  pelo  Roque  através  da  Defesa  Civil,  os  Caminhoneiros  e  todos  que
vestiram a camiseta lá do Parque de Máquinas, até as mulheres que se engajaram na causa, alegou que
acompanhou a situação de perto e viu a satisfação das pessoas que tinham os seus pertences guardados
no seco sem terem estragado, também auxiliou com artigos do vestuário, elogiou a limpeza que foi
realizada no Ginásio pelas pessoas que ali estavam alojadas, sempre tinha uma senhora com a vassoura
na mão e realizando a limpeza, as pessoas se empenharam de tudo que é forma. Comentou sobre um
trabalho realizado no Projeto Saber Viver na sexta-feira, na Cascata, foi muito bom, onde participaram
em torno de sessenta crianças, elogiou a todos envolvidos, crianças, professores e adultos, totalizando
em torno de 100 (cem) pessoas participantes sem nenhum custo, pois tudo que foi necessário veio de
doações, comidas e bebidas, assim não teve maiores despesas. Sobre a Audiência Pública realizada
recentemente aqui na Câmara sobre saúde, elogiou as presenças do Vereador Zé Wilgen e do Bira, foi
muito debatido sobre a falta de remédios, disse que é normal isto acontecer e que não é culpa da
Secretária, o Governo que está deixando de repassar os recursos, disse que o Vereador Zé Wilgen não
concorda e quer ficar um dia inteiro no Posto para conferir, também se demonstrou muito preocupada
com o término das Farmácias Populares anunciado a partir de Janeiro de 2016 (dois mil e dezesseis),
este sistema distribui medicamentos gratuitamente e se for extinto vai agravar ainda mais a falta de
remédios. Pediu ao colega Vereador Mauro Schneider para rever seu Projeto de denominação de Rua,
na mensagem justificativa consta que seria desejo dos familiares e moradores, sendo que no abaixo
assinado não constam as assinaturas dos dez moradores da Rua, inclusive do proprietário das terras que
fez o Loteamento. O Vereador JOÃO HENRIQUE DULLIUS saudou a todos, disse para o Vereador
Mauro se sentir em casa e que aqui se usa a democracia, sobre a Proposição apresentada pelo Vereador
Mauro comentou que na Administração anterior tinha um Projeto e que agora estaria pronta esta rótula,
só que não foi  aprovado na época e  assim os acidentes continuam a acontecer.   Sobre o Passeio
Ciclístico  organizado  pela  ACICS,  foi  muito  bonito  ver  a  diversão  das  crianças,  agradeceu  aos
organizadores. Sobre a ponte sobre o Sampaio, no Bom Fim, a última enchente provocou um grande
estrago e  com o tráfego de  caminhões  pesados a  situação pode se  agravar,  pediu  para  um órgão
responsável realizar uma fiscalização e dar um parecer para a população que está preocupada em estar
correndo risco ao atravessar a ponte. Sobre o último concurso público realizado pela Administração
disse que muitos inscritos que prestaram as provas lhe procuraram para saber o porquê de aprovados
não estarem sendo chamados, assim solicita que o Prefeito dê a devida explicação aos candidatos que
pagaram pela inscrição, foram aprovados, independente de qual cargo e não foram chamados. Solicitou
ao Secretário de Estradas reparos na Rua Alfredo Lopes da Silva, faz mais de meio ano que não se
passa lá para solucionar os problemas, os bueiros estão entupidos e formaram-se enormes valas. Nos
Lotes, próximo a residência da Maria Luiza, também precisa passar uma patrola. Parabenizou a Defesa
Civil,  cujo responsável  é  o  Roque Guerardt,  e  também a todos os  envolvidos,  inclusive  o colega
Vereador Bira que ajudou na última enchente, não teve política e todos de uma ou outra maneira se
empenharam, elogiou todos os funcionários da Prefeitura que se empenharam. Elogiou e agradeceu a
Administração por ter atendido alguns de seus pedidos, não foi para ele que fizeram, mas sim para toda
a comunidade que foi beneficiada. O Vereador UBIRAJARA DA SILVA MARQUES saudou a todos,
desejou as boas-vindas ao Vereador Mauro, comunicou ao colega Vereador que o mesmo não pode se
manifestar com aparte na Tribuna. Sobre o trabalho da Defesa Civil na última enchente disse que foi



realizado um trabalho em conjunto, antes da enchente vir já estavam organizados e removendo as
famílias,  elogiou  o  trabalho  realizado  pelo  funcionário  Márcio  e  outros,  sendo  que  alguns  só
acompanharam e não botaram a mão, afirmou que ninguém que estava ali ajudando quis se aparecer,
todos estavam empenhados em auxiliar as pessoas prejudicadas pela enchente. Comentou que na Vila
Zwirtes tem motoqueiros e motoristas de automóveis correndo demais, lá tem muita gente boa, mas
também tem uma tropa de jaguara que estão fazendo racha, numa semana morreram quatro cachorros
atropelados,  imagina  se fosse  ter  sido quatro  crianças,  a  Brigada  precisa  fiscalizar  e  multar  estes
motoristas que estão abusando. Elogiou a Administração por ter decretado Estado de Emergência no
Município em virtude das cheias, assim o Município poderá conseguir algum recurso do Governo,
também alguns moradores poderão conseguir liberar o FGTS, o que depende da Caixa Federal, sendo
que o Prefeito fez a parte dele. Falou que o Secretário Tio deve estar de mal com o São Pedro, pois não
para de chover e as estradas são consertadas num dia e no outro as chuvas já estragam, mesmo assim
elogiou o trabalho do Secretário no esforço em manter as estradas em condições. Falou sobre pessoas
que estariam fazendo comentários em referência a sua pessoa, alegou que se alguém tem uma coisa
contra ele, que fale na cara, e não por trás, que esta pessoa honre as calças que usa. Nada mais havendo
a tratar, o Presidente José Flávio Wilgen encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão
ordinária, a realizar-se no dia 11 de novembro de 2015, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito
horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO
SUL-RS, AOS 21 DIAS DO MÊS DE OUTUBRO DE 2015.

JOÃO HENRIQUE DULLIUS               JOSÉ FLÁVIO WILGEN
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


